

# 二中だより

国立二中ホームページにも掲載：国立第二中学校へアクセス

令和3（2021）年6月14日  
国立市立国立第二中学校  
校長 黒田 宏一  
国立市富士見台3-30  
電話 572-2187

## 学ぶ意欲を育てる！

校長 黒田 宏一

5月18日（火）は、1日を通して曇り空の日で雨の時間帯もありましたが暑くもなく寒くもない天候で、2年ぶりに第58回運動会を無事開催することができました。新型コロナウイルス感染拡大防止対策を講じる中で開催するため、本校では保護者・地域の皆様には参観を御遠慮いただき非公開で開催させていただきました。皆様の御理解・御協力に感謝申し上げます。

当初は応援の歓声や拍手、励ましの声掛けなどもなくなるので、内心では「静かな運動会になるのではないかと案じておりましたが、杞憂に終わりました。まず競技をしているときに手を緩める生徒は一人も見付けられませんでした。それはたとえ順位が決まっているようであっても誰もが最後まで走りきる姿がどの場面でも見られました。ですから、応援席（自席）にいる時はもちろんのこと、係の仕事の最中であっても、次の種目に出るために招集所で待っている時であっても、学年に関係なくしっかり観戦しうちわを振り、声の代わりの応援の拍手がどこからでも聞こえてきました。また、それが次の競技をする生徒のやる気や意識を高める力になり、応援と競技が相乗効果を生み、時間とともに高まっていったのです。このように自分達でコロナ禍での新たな運動会を創り上げようとする姿が随所に見られた素晴らしい学校行事になったと思います。

ところで、6日前の12日（水）には運動会の予行を行いました。校庭の外を見まわろうと歩いていると校庭のフェンス越しに予行の様子をじっと見ている男性がいらっしゃいました。声をかけると、「通りすがりに寄ったんです。」と言いつつも、話を続けていくとお孫さんが二に通っていることがわかり、そのことからわざわざ見てくださったんだらうと想像できました。



「なかなか言うことを聞かなくて・・・」と話されながらも長い時間じっと予行の様子をご覧になっていました。そのすぐ後には、買い物帰りと思われるおばあちゃんに声をかけられ、多くの生徒が校庭に集まっている様子を見て「（感染防止は）大丈夫かね!」と話されながらも、「やっぱり子供たちが元気で動き回る姿はいいね!」と喜んでいらっしゃいました。そして、「でもね先生、マスクと手洗いはしっかりお願いします。私も心臓を患って20年たちますが、お医者さんからずーっとこのことを言われています。コロナも同じです。」というのでした。

中学生への気遣いに溢れた言葉に感謝の気持ちでいっぱいになりました。学習指導要領・特別活動＜解説＞には、その視点として「人間関係形成」「社会参画」「自己実現」が示されており、体育的行事の実施上の留意点として次のように述べられています。

「体育に関する行事を実施する場合には、（中略）教育的な価値を発揮するように努める必要がある。また、日頃の学習の成果を学校内外に公開し、発表することによって、学校に対する家庭や地域社会の理解と協力を促進する機会とすること。」

コロナ禍での非公開の運動会でしたが、生徒の皆さんの自主的取組すなわち自ら学ぼうとする姿勢や、家族や地域の皆様の深い御理解と御協力、温かな御支援が大切であり、これらが成果につながる力であることを改めて実感しました。その出発は何より生徒の意欲的取組によることは間違いありません。今後とも生徒の自ら学ぶ意欲を育てて参ります。よろしくお願いたします。

## ● 2年ぶりの運動会！ 「2021 二中魂 完全復勝！！」

今年度は感染症予防のため、保護者様の参観は学年練習の様を見ただけでしたが、運動会当日は参観なしでの開催となりました。こうした形での実施に対し、皆様の御理解と御協力により、無事、令和3年度運動会を開催できました。ありがとうございました。5月14日（金）の学年練習では延べ350名もの保護者の皆様に御参観いただきました。学年別での公開でしたが、生徒たちの成長の様子を御覧いただけましたでしょうか。5月18日（火）運動会当日は、運動会実行委員の生徒を中心に、旗係や委員会・部活動の生徒など、多くの生徒が運営に携わり、活躍する姿が見られました。当日は、仲間と協力して一生懸命競技に取り組む姿勢や、学級や学年を超えて応援する姿に教職員一同心から感動を覚えました。生徒も教職員も、学校行事の良さを改めて感じさせられた時間となりました。この運動会をきっかけに、さらに生徒たちが飛躍する、良き校風の二中となるよう願っています。



皆の動きがそろそろ準備体操



凛々しい選手宣誓



最後の運動会 3年大縄跳び

## ● 自分の未来は自分で作る！ ～SDGsを自分ごととして考えよう～（2学年）

5月21日（金）「くにたち子ども未来大学理事長 稲葉 茂勝 様」を講師としてお迎えし、2学年の生徒を対象に、SDGsについて詳しく知る機会を設けました。SDGsは持続可能な開発目標の略称ですが、今を生きる私たちの地球上で起きている様々な解決しなければならないたくさんの課題をより解決して、良い未来をつくるための「世界の約束」です。2015年国連総会で採択され、2030年までの達成を目指しています。課題は17に分類されていますが、こうしたSDGsの基本から教えていただきました。SDGsの取組に参加しようと、二中では2年生の美術でSDGsカルタの制作を企画しています。出来上がりましたら紹介させていただきます。

## ● 多様な性に関する教育の講座（1学年）

5月28日（金）「くにたち男女平等参画ステーションのステーション長 木山 直子 様」を講師としてお迎えし、1学年生徒に「性自認・性的指向など性のあり方」について講座を開いていただきました。



東京都は、東京都オリンピック憲章にうたわれる人権尊重の理念の実現を目指す条例を制定し、性自認及び性的指向に関する啓発等の推進を図るとしており、こうしたことを踏まえ、実施いたしました。講座では、「男性らしさ 女性らしさは、押し付けられるものでもないし、押し付けるものでもない。自分らしさが大切である。性のあり方を決められるのは本人だけ」といった「ジェンダー平等」について教えていただきました。多様な生き方があることを前提とした世の中で、チャンスが平等に与えられることが、差別や偏見を生まない社会の実現につながることを学びました。

1年生は、この講座を通して、道徳科の授業で多様な性に関する学習を行います。誰もが自分らしく生きられるよう、二中が誰にとっても居心地の良い学校、学校風土が高まるよう、指導・支援してまいります。

### 6月の予定

- 14（月）水泳指導始 一斉委員会
- 15（火）中央委員会
- 22（火）期末考査（英・国・保体）
- 23（水）期末考査（理・数・美）
- 24（木）期末考査（社・技家・音）
- 25（金）2・3年復習確認テスト  
1年いじめ防止スポット講演
- 30（水）1・2年保護者会  
3年修学旅行健康相談（希望者）



給食  
なし

### 7月の予定

- 2（金）1年ストレス対処講習
- 5（月）食育授業 3年修学旅行前日指導
- 6（火）～8（木）3年修学旅行
- 12（月）避難訓練 3年租税教室  
1年スクールバディ講習
- 13（火）結核検診
- 14（水）3年保護者会・進路説明会
- 15（木）一斉委員会 結核検診予備日
- 16（金）かがやき授業（終） 中央委員会